

BEYRIES



Beyries

Bulletin d'Informations Communales

Page 2

- Le mot de Madame le Maire
- Conseil Municipal du 4 avril 2023

Page 3

Conseils Municipaux des 20 juin et 17 juillet 2023

Page 4

Photos des travaux de rénovation de la Mairie et du carrefour

Page 5

Le carnaval

Page 6

La fête des Mères et la fête des Pères

Page 7

Pâques à Beyries

Page 8

La journée détente

Page 9

Le concours d'épouvantails

Page 10

- Le repas du quartier Lasserre-La Lande
- L'État Civil

Page 11

Dire les lieux dits :
La barque à la Sainte



Trimestriel - Juillet 2023 - N° 11

Le mot de Madame le Maire

BONJOUR A TOUS

En cette période de vacances je souhaite à tous nos jeunes, petits et grands, de très bonnes vacances et je félicite celles et ceux qui ont réussi leur année scolaire et universitaire et bonnes vacances également à tous les lecteurs de notre bulletin communal. Profitez de vos moments de calme pour consulter notre site (beyries.fr) remasterisé ; vous y découvrirez des nouveautés et surtout un accès facilité à l'information.

Nous arrivons au bout des divers travaux effectués sur notre commune qui, j'espère, amèneront un mieux-être dans nos vies quotidiennes ; travaux au niveau du calvaire et point tri, du carrefour église/mairie, enfouissement ligne EDF, travaux de rénovation des menuiseries de la mairie, des sanitaires et des locaux techniques, installation de pompe à chaleur pour la salle des fêtes et la Mairie.

Le gîte des pèlerins de ST Jacques de compostelle a ouvert le 3 avril jusqu'au 31 octobre 2023. Le jour de l'ouverture nous avons accueilli 9 militaires du 1^{er} P.R.I.M.A (infanterie de la marine) blessés de guerre. Leur marche devait les amener jusqu'à Saint Jean Pied de Port. À ce jour nous avons hébergé 220 pèlerins.

Outre ces marcheurs, le village a vécu au rythme des différentes manifestations que vous retrouverez dans les pages suivantes : se retrouver, échanger, autant de moments conviviaux partagés.

Tout cela n'est possible que grâce à l'engagement de bénévoles. Je les en remercie et les assure de notre soutien à l'échelon communal.

BONNES VACANCES

Cordialement Madame le Maire

Le Conseil Municipal

Le conseil municipal s'est réuni 5 fois en séance depuis le début de l'année et 1 fois en réunion simple.

Vote du budget

Le budget a été voté le **4 avril 2023** à l'unanimité des participants. Il fait état d'un fond de roulement net global de 281 548 €. Notre dette financière actuelle est de 22 106 € correspondant à de l'emprunt. Les subventions attribuées pour l'année 2023 sont les suivantes :

ADHA 80 €

ADMR 350€

AFM 100€

AICA 500€

CLUB DES AÎNÉS 800€

COMITE DES FÊTES 400€

LES CARNAVALEUX 200€

RESTO DU COEUR 150€

Conseils Municipaux

Séance du 20 juin 2023

Le conseil municipal vote le renouvellement en contrat saisonnier de l'agent technique polyvalent du 1^{er} juillet au 30 septembre pour une durée de 7 H par semaine.

Achat de terrain

Dans la perspective d'une réserve foncière le conseil municipal s'est intéressé aux terrains de Mr Marsan qui est vendeur des parcelles qui longent la route de l'église. Le prix de vente est de 7,50 € le m². Le Conseil municipal estime l'achat trop onéreux et abandonne le projet.

Néanmoins une étude est à mener pour éventuellement préempter ces terrains.

Le conseil municipal décide de travailler sur le réaménagement de la cuisine de la salle des fêtes : différentes études sont en cours.

Questions Diverses

Madame Peyrat propose de mettre en place un relevé de prêt de matériel ; tables, chaises, vaisselle, etc avec date de départ – de retour – nombre de pièces sorties. Elle propose de prendre la responsabilité de ce contrôle de matériel. Le Conseil approuve.

La circulation des engins agricoles et de certains bus est difficile au niveau des potelets implantés au carrefour de l'église/mairie. Après discussion il est convenu d'enlever les 4 les plus gênants.

Séance du 17 juillet 2023

IL est délibéré pour la création définitive d'un poste d'agent technique polyvalent à compter du 1er octobre 2023.

Le contrat de la photocopieuse arrivant à échéance, pour son renouvellement 3 devis ont été mis en concurrence pour de la location. La société tekburro d'Orthez a été retenue.

Bilan de la réunion de fin de chantier : des réserves sont émises concernant certains végétaux et les bandes blanches du passage piéton et stop sont à refaire.

RAPPEL

UN SOUTIEN DE 50 € EST ATTRIBUE PAR LA COMMUNE AUX ENFANTS DE MOINS DE 16 ANS QUI PARTICIPENT À DES ACTIVITES SPORTIVES ET CULTURELLES. VERSEMENT SUR JUSTIFICATIF À PARTIR DE SEPTEMBRE 2023.

S'adresser à la mairie .

Martine Hillotte, Maire de Beyries

TRAVAUX de rénovation de la Mairie

Les menuiseries de la Mairie ont fait peau neuve. Fini les vieilles fenêtres en bois qui laissaient passer la chaleur, le froid, le vent.



Marie F

Fin des TRAVAUX Carrefour du Calvaire



Travaux Abribus Lycée :

Les nouveaux containers de tri ainsi que les poubelles ont été déplacés sur leur nouvel emplacement plus accessible, le nouvel abri bus est en place, ainsi qu'une table de pique nique et des bancs pour les promeneurs ou pèlerins de passage. Des places de parking sont désormais disponibles aux parents qui amènent ou récupèrent leurs enfants au bus du lycée. Des arbres et arbustes ont été plantés et d'autres le seront bientôt. La zone humide protégée a été préservée.

Dominique R

CARNAVAL À BEYRIES

Samedi 4 juin 2023, 14h place de la Mairie, les carnavaliers étaient de retour avec un magnifique char !

Thème de l'année : « les personnages de bande dessinée ». On a ainsi pu cotoyer Bécassine, Corto Maltese, Natacha l'hôtesse de l'air et Gaston Lagaffe pour ceux qui connaissent et aussi Astérix, Obélix, Cruella avec un des 101 dalmatiens, le Capitaine Haddock avec sa Castafiore accompagnés des Dupont et Dupond, le marsupilami, César et Cléopâtre et même une tortue Ninja. Et ils n'étaient pas seuls, puisque les gens présents avaient joué le jeu des déguisements, il y avait des princesses, des indiens, Lucky Luke, les daltons et un Super Mario et bien d'autres. Tous les jeux proposés ont permis à tous de passer un très bon moment ensemble. Quelques personnes d'Argelos ont apporté un magnifique goûter pour tous qui a régalié tout le monde.

Le final de la chanson « Moumou, la Mouette » devient maintenant un rituel ! À l'année prochaine.



Marie F

La fête des mères

Le **samedi 3 juin 2023**, en début de soirée, les beyrissoises et beyrissois étaient invités à la salle des fêtes pour fêter les mamans de tous âges. Après le mot de Madame le Maire, l'apéritif a été apprécié.

Toutes les mamans se sont vues offrir une magnifique plante colorée.



Marie F

La fête des pères

Et le **dimanche 18 juin 2023**, ce fut le tour des pères d'être à l'honneur. Un petit déjeuner complet, sucré pour les uns (croissant, café, chocolat) et salé pour les autres (gras double) a été offert à la quarantaine de personnes présentes. Ce fut l'occasion de se retrouver dans la bonne humeur. Merci aux cuisiniers !



Marie F

Pâques à Beyries !

Le **samedi 8 avril 2023**, le Comité des fêtes a organisé l'ouverture de la chasse aux œufs !

Nous avons donné rendez-vous à tous les enfants du village devant l'église pour démarrer la chasse aux œufs de Pâques sous un beau soleil.

Ils sont venus nombreux et la récolte fût bonne.

Ils ont eu la joie de découvrir que la journée n'était pas finie et ont pu s'amuser et rire de bon cœur sur le château gonflable, à la pêche aux canards, à la course en sac, et beaucoup d'autres activités animées par le prestataire de services « l'enfant roi » de Cap Breton.

Tout en dégustant de délicieuses barbes à papa, popcorn et bien sur les chocolats récoltés, tout cela offert par le Comité des Fêtes avec la participation de Lindt pour les chocolats (merci Sylvain).

Quoi de mieux que le sourire d'un enfant...



Dominique R

JOURNÉE DÉTENTE ou une petite balade dans les bois



Un parcours agréable dans les sous-bois, avec quelques montées et descentes, dans la tradition de la randonnée Beyrissoise, et cette année une balade parsemée de spectateurs aussi inattendus qu'immobiles... Les épouvantails du concours mentionné page suivante.



Après 2 ou 3 heures de marche selon chacun, tout le monde s'est retrouvé dans la salle des fêtes (météo oblige) autour d'un petit verre de punch et d'un repas bien mérité.



Certains se sont ensuite attardés pour partager des jeux de société.



Un grand merci à toutes les personnes ayant permis la réalisation de cette belle journée.

Pour le Comité des Fêtes, Dominique R

Le Concours d'épouvantails

Au mois de **juin**, les passants, pèlerins et autres visiteurs du village se sont interrogés sur l'apparition de ces drôles de personnages venus égayer les chemins et routes de Beyries. Lancé conjointement par le Comité des Jeunes et celui des Fêtes, le concours a proposé aux familles beyrissoises de confectionner et d'exposer des épouvantails en matières recyclables ! Les 18 réalisations ont ensuite été disséminées sur le parcours de la randonnée pédestre du **2 juillet**.

Les promeneurs ont alors été invités à voter pour le plus bel épouvantail.

Le dépouillement des votes a donné le résultat suivant :

Premier : Famille Galin



Deuxième : Jojo



Troisième ex-aequo :

Delphine Salomon



Famille Felman



Un grand merci à tous les participants et nos félicitations pour votre imagination et votre créativité.

Les photos de tous les épouvantails sont visibles sur le site internet rénové : **beyries.fr**

Dominique R et Marie F

Repas de quartier

Avec le retour du beau temps, le quartier Lasserre-La Lande s'est à nouveau réuni le samedi 17 juin. L'occasion de faire connaissance avec les nouveaux habitants et de leur présenter les anciens autour de l'habituel repas à l'ombre des arbres. Moment convivial et agréable.

Aux autres quartiers de Beyries d'en profiter !



Marie F

L'état-civil

Nous avons le plaisir de souhaiter la bienvenue aux nouveaux arrivants dans notre village :

- Madame Fournier Amandine et Monsieur Santos Julian (au bourg) ;
- Madame Lopez Christiane et Mademoiselle Lasmayoux Marie-Sara (quartier Lasserre) ;
- Madame Barreiro Aurélie, Mademoiselle Messer Sybille et Monsieur Messer Fabrice (quartier Lasserre).

Et bonne continuation à Madame Bonte Bernadette.

Marie F

Dire les lieux-dits

STELLA MARIS

La statue de la Vierge au carrefour vient d'être restaurée. Elle a retrouvé de belles couleurs. Mais pourquoi en figure de proue d'une embarcation ?

C'est l'oeuvre d'un prêtre, Monsieur l'abbé Vergez, qui fut curé de Beyries, Argelos et Bassercles de 1931 jusqu'à sa mort le 21 janvier 1973.

Son ministère fut marqué par sa très forte personnalité.

Il avait une grande dévotion pour la Vierge Marie et tout particulièrement pour "l'Etoile de la mer" qui est souvent chantée en patois avec force et ferveur à la

fin de la messe : "Estèle de la mâ".

Réalisée par un entrepreneur local il la fit installer à ce carrefour et le 25 décembre 1950 il procéda à son inauguration-bénédiction en présence de presque tout le village.

